
見
通
し
が
た
た
ず

現
地
で
は
こ
れ
ま
で
、

ダ
ム
事
業
の
遅
れ
と
と
も

に
生
活
再
建
事
業
も
遅
れ

て
き
た
こ
と
で
、
ダ
ム
を

契
機
に
生
活
再
建
・
地
域

振
興
を
め
ざ
し
て
き
た
人

で
も
国
土
交
通
省
や

県
に
対
す
る
不
満
が

か
な
り
あ
り
ま
し
た
。

そ
れ
を
外
に
向
か
っ

て
発
信
で
き
な
か
っ

た
の
は
、
事
業
の
問

題
点
が
明
ら
か
に
な

り
世
論
の
批
判
を
浴

び
る
こ
と
で
、
自
分

た
ち
の
生
活
再
建
も

滞
っ
て
し
ま
う
の
で

は
と
の
思
い
が
強
か
っ

た
か
ら
で
す
。

ダ
ム
事
業
を
す
す

め
て
も
地
域
振
興
や

生
活
再
建
の
見
通
し

が
た
た
ず
、
長
引
く

こ
と
に
よ
っ
て
犠
牲

が
ど
ん
ど
ん
積
み
重

な
っ
て
い
ま
す
。
全

水
没
予
定
地
世
帯
の

４
分
の
３
が
出
て
行
っ

て
し
ま
い
、
地
域
全
体
が

さ
び
れ
、
共
同
体
を

維
持
す
る
こ
と
さ
え

困
難
に
な
っ
て
い
ま

す
。政

治
の
取
り
組

み
を

ダ
ム
建
設
中
止
に

反
発
す
る
地
元
の
声

が
ク
ロ
ー
ズ
ア
ッ
プ

さ
れ
、
あ
た
か
も
前

原
国
交
相
、
民
主
党

と
地
元
住
民
が
対
立

し
て
い
る
よ
う
な
構

図
に
な
っ
て
い
ま
す

が
、
本
当
は
大
臣
と

話
し
合
い
た
い
と
い

う
住
民
も
い
ま
す
。

全
く
先
が
見
え
な
い

状
態
で
地
元
住
民
は

精
神
的
な
苦
痛
が
募

る
中
、
今
の
よ
う
な

膠
着
（
こ
う
ち
ゃ
く
）
状

態
は
、
地
元
に
と
っ
て
も

国
民
に
と
っ
て
も
非
常

に
悪
い
状
態
で
す
。

ダ
ム
を
た
だ
止
め
れ

ば
生
活
再
建
が
で
き
る

わ
け
で
は
あ
り
ま
せ
ん
。

そ
の
た
め
に
は
政
治
の

強
力
な
取
り
組
み
が
必

要
で
す
。
政
権
自
身
が

国
交
省
に
あ
る
様
々
な

資
料
を
精
査
し
て
実
態

を
把
握
す
る
と
と
も
に
、

情
報
公
開
を
す
す
め
て

地
元
住
民
や
国
民
の
理

解
を
得
る
こ
と
が
求
め

ら
れ
て
い
ま
す
。
ダ
ム

事
業
の
中
止
に
先
行
し

て
早
急
に
取
り
組
む
べ

き
で
す
。

流
域
の
議
会
が
建
設

推
進
決
議
を
あ
げ
る
中
、

上
流
、
中
流
域
か
ら
ダ

ム
建
設
に
疑
問
を
感
じ

る
議
員
も
出
始
め
て
い

ま
す
が
、
推
進
派
の
巻
き

返
し
は
予
断
を
許
し
ま
せ

ん
。
多
く
の
国
民
に
ダ
ム

計
画
や
ダ
ム
あ
り
の
生
活

再
建
が
矛
盾
だ
ら
け

だ
と
知
ら
せ
て
世
論

を
高
め
、
国
や
都
県

が
ダ
ム
な
し
の
生
活

再
建
に
き
ち
ん
と
取

り
組
む
よ
う
働
き
か

け
を
強
め
る
必
要
が

あ
り
ま
す
。

多
く
の
人
に
集
会

に
参
加
し
て
い
た
だ

き
、
今
求
め
ら
れ
て

い
る
生
活
再
建
策
と

は
何
か
、
下
流
域
の

私
た
ち
は
何
が
で
き

る
の
か
を
一
緒
に
考

え
、
八
ツ
場
ダ
ム
問

題
の
最
終
的
な
解
決

を
め
ざ
し
た
い
。

高
崎
で
13
日

緊
急
集
会

緊
急
集
会
「
八
ツ
場

の
こ
れ
か
ら
を
考
え
る
│

ダ
ム
な
し
生
活
再
建
へ
の

道
」
（
八
ツ
場
あ
し
た
の

会
、
八
ツ
場
ダ
ム
を
考
え

る
１
都
５
県
議
会
議
員
の

会
主
催
）
は
13
日
午
後
１

時
半
か
ら
高
崎
シ
テ
ィ
ギ
ャ

ラ
リ
ー
コ
ア
ホ
ー
ル
で
。

09/12/11付｢しんぶん赤旗｣から記事のみ転載

生
活
再
建

ダ
ム
な
し
で

住民や国民の理解早急に

渡辺洋子さんに聞く群馬・八ツ場
あしたの会

ダム建設に揺れる八ツ場（群馬県長野原町）のこ

れからを考える緊急集会が13日に高崎市内で開か

れます。水没予定地の住民の願いや現状について

「八ツ場あしたの会」の渡辺洋子事務局長に聞きま

した。（群馬県・大沢綾子）


